



MINEROS EN HUELGA. — Estocolmo, diciembre 21. Foto de archivo de tres mineros polacos, no identificados, trabajando en la mina de carbón de Zabrze, en el sur de Polonia. Según los últimos informes los mineros se hallan en huelga.

Astilleros y Puertos Serán Cerrados en Polonia

VIENA, diciembre 21 (AP). — La Radio Oficial Polaca informó hoy de actos de sabotaje de obreros industriales y las autoridades indicaron que los enormes astilleros de Gdansk y las instalaciones portuarias de Gdynia y Sopot, serían cerrados hasta después de las fiestas de Navi-

dad y Año Nuevo.

Un funcionario del Ministerio de Relaciones Exteriores, dijo en Varsovia que había una situación de estancamiento entre obreros que ocupaban instalaciones productoras de tubos de acetileno y las fuerzas militares de Gdansk.

Las versiones independientes procedentes de Polonia, no pudieron ser confirmadas en el oeste, debido a que las comunicaciones normales fueron cortadas por las autoridades militares. Los despachos de los reporteros occidentales son restringidos y sometidos a la censura.

Huelgas en Varias Minas Acepta Gobierno Polaco

VIENA, diciembre 21 (AP). — Un día después que la Agencia soviética TASS informó que 1,300 obreros estaban "atrapados" en la mina de Carbón Ziemovit, cerca de Katowice, el régimen de ley marcial polaco anunció hoy que 2,896 hombres están en huelga allí y en una mina cercana.

Plast, 8,000

Radio Varsovia informó que en la mina de Ziemovit 874 mineros habían abandonado la huelga y regresaban a la superficie. Dijo que el número total de trabajadores en la mina de Ziemovit es de 10,000 y en la cercana mina de

El informe de TASS el domingo, que no fue confirmado por la prensa oficial polaca, había dicho que 1,300 hombres estaban atrapados en el interior de la mina, luego que "fuerzas contrarrevolucionarias" hicieron estallar explosivos en una entrada y que la "segunda entrada está minada y los criminales políticos de Solidaridad que extorcionan a las autoridades amenazan con hacerla estallar si las fuerzas del orden público son traídas a la mina".

La versión oficial polaca —Favor pase a la página 19.



POR FIN JUNTOS. — Newton, Massachusetts, diciembre 21. La nuera del disidente soviético Andrei Sakharov, Lisa Alexeyeva, por fin se reunió con su esposo Alexei Semyonov, en Newton.

Derecho de Cristianos a Defenderse Expone Papa

CIUDAD DEL VATICANO, diciembre 21 (AP). — El Papa Juan Pablo II defendió hoy el derecho de los cristianos de utilizar los medios apropiados "contra un agresor injusto", para salvaguardar la libertad y proteger su vida.

En su mensaje anual del Día de la Paz, el Pontífice recuerda un Documento Vaticano, de 1965, que elogia el valor de los que "abierta y osadamente" resisten órdenes que violan los derechos humanos fundamentales.

Algunos analistas vaticanos consideraron que la declaración papal fue redactada, teniendo presente la crisis de Polonia. El mensaje de 21 páginas, alusivo al Día Mundial de la Paz, instaurado por la Iglesia Católica el 1º de enero, fue redactado el 8 de diciembre, cinco días antes de que fuera impuesta la ley marcial en el país natal de Juan Pablo II.

El Papa dice que ciertas ideologías ofrecen falsas esperanzas al prometer una "sociedad humana total y permanentemente pacífica", lo que "infortunadamente es una utopía".

"Esas engañosas esperanzas conducen directamente a la falsa paz de los regímenes totalitarios", dice. "Es por eso que los cristianos, aunque se esfuerzan por resistir e impedir toda forma de guerra... tienen el derecho e incluso el deber de proteger su existencia y libertad con los medios adecuados contra un agresor injusto".

El Secretario de la Comisión Pontificia de Justi-

cia y Paz, Reverendo Jan Schotte, fue preguntado en rueda de prensa si Juan Pablo II sugería la forma en que los polacos debían responder a la crisis actual y contestó que el Pontífice "sólo delineó principios generales".

Al exponer los derechos de los cristianos a defenderse, hace referencia al Documento del Concilio Vaticano Segundo (1962).

—Favor pase a la página 49.

Hoy Asume Presidencia Gral. Leopoldo Galtieri

BUENOS AIRES, diciembre 21 (UPI). — El General Leopoldo Galtieri, un ingeniero militar de 55 años, asumirá mañana la Presidencia al frente de un Gabinete de neto corte conservador, el más homogéneo de cuatro décadas.

Galtieri ha designado a dos conservadores para las Carteras de Economía y Relaciones Exteriores: Roberto Alemán y Nicanor Costa Méndez, respectivamente.

Voceros militares dijeron hoy que el nuevo Presidente se propone imponer una política de drástica re-

ducción del gasto público, eliminación de la inflación y de "ejemplo en materia de probidad", en los altos niveles de Gobierno.

"La austeridad será la norma", señalaron las fuentes al referirse a la política de Galtieri, que será el tercer Presidente del ciclo militar iniciado en 1976, luego del derrocamiento de los peronistas.

El primer Presidente fue Jorge Videla, quien en marzo de este año fue reemplazado, en una sucesión anunciada desde 1978, por Roberto Viola. Este fue depuesto por la Junta Militar el 11 de diciembre, para ser sustituido por Galtieri.

A diferencia de Viola, Galtieri ha escogido sus Ministros en el sector más tradicional de la sociedad argentina, conformando un elenco ministerial calificado por observadores políticos como el "más homogéneo de las últimas cuatro décadas".

En 1943 un golpe militar de signo nacionalista, interrumpió 13 años de gobiernos conservadores y tres años después el general Juan Domingo Perón se

—Favor pase a la página 49.

Deserción de Embajador Polaco Elogia Reagan

WASHINGTON, diciembre 21 (AP). — En una reunión con dirigentes polaco-norteamericanos y con asesores de seguridad, para analizar la situación creada en Polonia, el Presidente Ronald Reagan, afirmó hoy que la deserción del Embajador polaco en Estados Unidos, es un acto de coraje, que subraya la gravedad de la situación en Polonia.

El Presidente se reunió

con dirigentes polaco-norteamericanos, en la oficina oval de la Casa Blanca y dialogó con otros asesores de Seguridad Nacional, sobre los sucesos en Polonia. El Vicepresidente George Bush dijo a un grupo de visitantes, que Polonia se encuentra "en una etapa crucial".

El vocero de la Casa Blanca, Larry Speakes,

—Favor pase a la página 41.

Más Sacrificios Pide Castro a Pueblo Cubano

MEXICO, diciembre 21 (UPI). — El Presidente de Cuba, Fidel Castro, pidió "sacrificios y restricciones" para Cuba, debido a la caída en los precios del azúcar, informó la agencia oficial cubana Prensa Latina.

Castro dijo que los habitantes de la isla deberán hacer "sacrificios y restricciones", debido a la caída en los precios, motivada por el aumento en las

tarifas estadounidenses y el incremento de exportaciones de Europa, señaló Prensa Latina.

Los precios del azúcar cayeron hasta 30 centavos por libra en 1981, tras haber alcanzado en 1981 niveles de 11.3 dólares por libra, esto provocó pérdidas de más de 70 millones de dólares en el intercambio cubano con el exterior, según dijo Castro.

El Presidente agregó, según Prensa Latina, que Cuba deberá hacer frente a duros pagos el próximo año, debido al endeudamiento en créditos obtenidos.

—Favor pase a la página 32.

Rumania sin Poder Exportar Comida

BELGRADO, diciembre 21 (UPI). — Una drástica restricción aduanera impondrá Rumania, a partir del primero de enero de 1982, al prohibir la exportación de carne, azúcar, aceite de cocina, arroz y otros alimentos, aun en cantidades pequeñas, informó la agencia noticiosa

—Favor pase a la página 41.

Incendian el Consulado de El Salvador en Guatemala

GUATEMALA, diciembre 21 (AP). — El Consulado de El Salvador aquí fue incendiado y un atentado dinamitero causó destrozos en el edificio de la Cámara de Comercio, mientras otro hecho de violencia en las últimas horas, dejó como saldo un muerto y varios heridos.

—Favor pase a la página 41.



RUSOS PRISIONEROS. — Allah Jirga, Afganistán, diciembre 21. Tres soldados soviéticos, prisioneros de la facción Gulbuddin, del Partido Islámico afgano, durante una reunión con los periodistas extranjeros. Preguntados sobre su suerte, una vez que hayan perdido su valor propagandístico, uno de ellos dijo: "Nos descuartizarán, por supuesto".